

JULLET 1944 A ST SYM (suite de la page 1)

containers n'ont pu être chargés et emmenés. Les résistants ne disposent que d'un seul camion. Ils poussent alors ces containers « dans l'eau nauséabonde qui stagne dans le creux du fossé et qui est en fait, celle des égouts de St Symphorien. » Ils seront sortis le lendemain. Quant aux 3 containers perdus, ils seront également retrouvés.

Quand arrive le débarquement du 6 juin, Bertrand écrit : « Le débarquement...L'aube radieuse ».

Le 3ème parachutage a lieu le 9 juillet dans un grand pré près des Courtines à Aveize. Surprise pour les résistants : en plus des containers, cinq hommes sont parachutés, dont le Commandant Mary (Raymond Basset dans le civil), résistant depuis 1940, « figure légendaire, écrit Bertrand, célèbre pour ses missions de sabotage ». La « plus spectaculaire et efficace : la destruction du train d'essence de Reventin-Vaugris, que Romel gardait en réserve pour une contre-attaque en Normandie. » Le 18 juillet, Mary est nommé délégué militaire du Rhône et de la Loire. Il terminera la guerre avec le grade de chef de Bataillon. Décédé le 10 septembre 1984, il est inhumé au cimetière de St-Symphorien (voir ci-dessous).

L'« **Historique de la Résistance. Secteur V du Rhône** » par Bertrand (Joseph Besson) a été édité à l'occasion du 50ème anniversaire de la Libération, en 1994. Ce fascicule de 24 pages reprend son livre «Chronique des années sombres » édité en 1983.

EPITAPHE

RAYMOND BASSET 1908 - 1984
"COLONEL MARY"

Officier de la légion d'honneur
Compagnon de la libération
D.S.O. M.C.

Egalement inscrit
Paddy M.K. BASSET, née Carrigg 1918 - 1989

LA COUPE DU MONDE DE FOOTBALL

Un héritage de la Grande Guerre

D'après Michel Merckel, auteur de « 14-18, le sport sort des tranchées ».

Quelques mois après la fin de la guerre de 14-18, en 1919, Jules Rimet devient président de la nouvelle FFF (Fédération Française de Football) et en 1921 de la FIFA (Fédération Internationale de Football Association). Michel Merckel le décrit «chrétien, républicain et démocrate... Survivant de la Grande Guerre, ce fils d'épicier, qui découvrit la pratique du football dans la rue, restera président de la FFF jusqu'en 1949 et de la FIFA jusqu'en 1954. »

Les vaincus de 14-18, l'Allemagne, l'Autriche, la Hongrie, la Bulgarie et la Turquie furent « écartées de toutes les compétitions internationales. » A la FIFA, seuls les Britanniques exigent leur exclusion. « Humaniste convaincu, Jules Rimet s'y oppose », mais la FIFA ne compte qu'une douzaine de membres. « Rimet voit pourtant en elles le moyen de rassembler la grande famille du football à travers le monde... Il réussit à (les) persuader de créer une Coupe du monde. La première a lieu du 13 au 30 juillet 1930 en Uruguay, avec 13 équipes. Seules la Belgique, la France, la Roumanie et la Yougoslavie représentent l'Europe. L'Uruguay, en battant en finale l'Argentine 4 à 2, devient la première nation détentrice de

la Coupe du monde de Football. »
« Jules Rimet convaincu que le sport est un vecteur de paix, » parvient ensuite à force de diplomatie à faire réintégrer les pays vaincus. L'édition de 1934 se déroule en Italie « en présence de 16 nations dont l'Allemagne et la Hongrie, mais toujours sans les Britanniques. Hélas, le choix de ce pays, vainqueur de cette seconde édition, donne l'occasion au régime de Mussolini de faire de cette compétition un formidable moyen de propagande. » ...

« Grâce à son exceptionnelle détermination empreinte d'une certaine naïveté, Jules Rimet a créé la Coupe du monde de football en réponse à la Première Guerre mondiale dans le but de rapprocher les hommes afin qu'ils se comprennent mieux et puissent vivre en paix. Cette utopie est devenue une certaine réalité et comme le prouve l'ampleur de l'événement ainsi que l'effervescence émotionnelle au niveau de toutes les nations, cet incroyable pari qui aura eu le mérite d'être tenté, s'il est loin d'être gagné, n'est pas encore perdu. »
Michel Merckel - « 14-18, le sport sort des tranchées », Édition Le Pas d'Oiseau.

EN VENTE à la Librairie LES SENS DES MOTS

Le Coq Pelaud sortira en août

Cours d'INFORMATIQUE sur mesure Sites Internet
EPIC - Etienne Pupier
l'Informatique Conviviale
tél. 04 78 44 46 45 et 06 13 34 50 86

EXPOSITIONS A VOIR
DANS LA REGION A PRESSINS (38)
"L'enfer des tranchées".
A PARIS
* Bibliothèque Nationale de France
"ETE 14. Les derniers jours de l'Ancien Monde."
* Musée des Lettres et des Archives
"Entre les lignes et les tranchées."
Plus d'informations sur leur site internet.
DANS TOUTES LES REGIONS
Sur le site "centenaire.org" qui comprend beaucoup de photos et de vidéos.

LE COQ PELAUD
N° ISSN 0754-3454
ASSOCIATION "LE COQ PELAUD"
184, Bd Grange-Trye
69590 ST SYMPHORIEN/COISE
Rédaction. : Paul GRANGE - 06 79 71 73 41
MAIL : citescopie@orange.fr

THONNERIEUX depuis 1951
ALLIANZ - Assurances - Placement financier
4 AGENCES dans les Monts du Lyonnais 08.78.81.80.08
STE CATHERINE ST SYMPHORIEN S/COISE ST MARTIN EN HAUT CHAZELLES SUR LYON